
Протокол №1 

публичных  слушаний  по вопросу одобрения проекта планировки территории и 

проекта межевания территории застроенной части кадастрового квартала 

67:14:1820101 в д.Мачулы Починковского района Смоленской области  с жителями 

д.Мачулы 

 

17.01.2023 г.   в 11-00                                                                       д. Мачулы 

 

д.Мачулы                                                                              Присутствуют –  13   чел 

ДК Мачулы, д.96 

 

Информация о проведении публичных слушаний была опубликована в газете 

«Сельская новь» №51 (10627) от 16.12.2022г.  

Публичные  слушания  открыла Глава  муниципального  образования  

Шаталовского  сельского  поселения Починковского района Смоленской области - 

Ольга Николаевна Бачурина.  

Бачурина О.Н. предложила вести аудио- и видеосъёмку данных публичных 

слушаний.  

Голосовали: 

За - 7 человек. 

Против – 0. 

Воздержались – 6. 

Предложила избрать председателя и секретаря.  

Для ведения протокола публичных слушаний О.Н. Бачурина  - предложила 

избрать секретарём Рыбакову Н.Н. старшего менеджера Администрации 

Шаталовского сельского поселения Починковского района Смоленской области. 

Голосовали: 

За - 9 человек. 

Против – 0. 

Воздержались – 4. 

 

Для подсчёта голосов О.Н. Бачурина  - предложила избрать комиссию из трёх 

человек. Были предложены кандидатуры Кузьменкова Г.Л., Валиковене О.В., 

Журавлева Л.А. 

Голосовали: 

За - 9 человек. 

Против – 0. 

Воздержались – 4. 

     

Повестка дня: 

 

Одобрение проекта планировки территории и проекта межевания территории 

застроенной части кадастрового квартала 67:14:1820101 в д.Мачулы Починковского 

района Смоленской области с жителями д.Мачулы. 

        Голосовали: 

        За - 9 человек. 



        Против – 0. 

        Воздержались – 4. 

2. Ввести вопрос «Разное». 

Голосовали: 

За - 9 человек. 

Против – 0. 

Воздержались – 4. 

 

На публичные слушания представлены следующие демонстрационные материалы: 

1) картографические материалы проекта планировки территории с проектом 

межевания территории (застроенной части территории кадастрового 

квартала 67:14:1820101) 

 

Бачурина О.Н: на публичных слушаниях присутствует Заместитель Главы 

муниципального образования «Починковский район» Смоленской области Зыкова 

Елена Алексеевна и депутат Совета депутатов муниципального образования 

«Починковский район» Смоленской области Никитенкова Анна Ефимовна.  

Бачурина О.Н.: повестка сегодняшних публичных слушаний это одобрение проекта 

планировки территории и проекта межевания территории застроенной части 

кадастрового квартала 67:14:1820101.  

Голосовали: 

За – 9 человек 

Против – 0. 

Воздержались - 4. 

Валиковене О.О.: это будет единственный вопрос на слушаниях? 

Бачурина О.Н.: это будет единственный вопрос на публичных слушаниях по 

одобрению проекта планировки. 

Валиковене О.О.: а жители смогут задавать свои вопросы? 

Бачурина О.Н.: Мы уже в третий раз собираемся по одобрению проекта планировки. 

У нас распоряжение об утверждении проекта планировки оно опубликовано в газете 

«Сельская новь». Вносить изменения в повестку дня мы сейчас не будем. 

Валиковене О.О.: почему? 

Бачурина О.Н.: они (изменения) не опубликованы в газете. 

Валиковене О.О.: в прошлый раз было разное, почему в этот раз нельзя? 

Бачурина О.Н.: потому что в этот раз мы будем одобрять только проект планировки. 

Валиковене О.О.: давайте проголосуем? Потому что мы не так часто собираемся. 

Бачурина О.Н.: у нас будет сход граждан, который утверждён распоряжением. Есть 

определённые дни, когда они проводятся, и на сходе граждан  вы можете задать все  

свои вопросы. 

Валиковене О.О.: Вы понимаете, что эти сходы проводятся в такое время, когда 

большинство людей работает. 



Зыкова Е.А.: Ольга Николаевна, вношу своё предложение, все-таки мы нарушаем 

права граждан, и внести раздел «Разное» оно приемлемо. Даже если оно не 

утверждено распоряжением. Это раздел «Разное» о котором ходатайствуют люди. 

Поэтому я предлагаю внести этот раздел. Но раздел «Разное» те вопросы, что люди 

зададут, может быть сейчас на которые неуместно будет ответить сейчас, но Глава 

поселения будет знать, что эти вопросы  есть. 

Голосовали: 

За – 9 человек 

Против – 0. 

Воздержались - 0. 

Бачурина О.Н.: у нас сформирован проект межевания линейного объекта и 

подъездные пути к жителям домов №125,№126.Поскольку к этим домам нет 

подъездных путей. Сформированы они по землям населённых пунктов, не нарушая 

права ничьей собственности. Обеспечены подъезды жителям к квартирам д.№125 

кв.1/2 д.№126 кв.1/2.Предлагаю ознакомиться с проектами межевания. Кто желает 

ознакомиться? 

Зыкова Е.А.: в первую очередь собственники желают ознакомиться. 

Бачурина О.Н. пояснила, что подъезды все сформированы на землях 

муниципального образования Шаталовского сельского поселения Починковского 

района Смоленской области. Сервитуты накладываться не будут. Сформированы 

только к границам земельных участков. Ничьи права собственности земельных 

участков нарушаться не будут. 

Бачурина О.Н.: будут замечания по проекту? Возможно, что-то не так 

сформировано? Имеются ли предложения по изменению подъездных путей? 

Зыкова Е.А.: у меня возникает вопрос по подъезду спец.техники, пожарной машины, 

скорой помощи. Согласно утверждённым подъездным путям, люди имеют право 

поставить заборы. Проблема, если что-то загорелось, как подъезжает спец.техника? 

Если нужно скорой помощи как  подъехать? 

Зыкова Е.А. (показывает на схеме): два участка, один участок Ваш (Журавлева Л.В.) 

второй участок Афанасенкова В.В. Оба участка в собственности. Журавлева Л.В. по 

периметру своего участка имеет право загородиться и Афанасенков В.В. по 

периметру своего участка имеет право загородиться. И у Вас остаётся абсолютно 

заблокированной Ваша квартира (обратилась к Легчилину В.Н.).Как только Вы 

(администрация) не сервитуты здесь не накладываете  ничего не делаете люди 

имеют право, я Вам говорю чтобы Вы знали и не говорили что это на публичных 

слушаниях  не обсуждалось, люди имеют право огородиться, и подъехать 

спец.технике будет не возможно ,конкретизирую, запишите в протокол. Все, 

выносите это на публичное обсуждение. 

Никитенкова А.Е.: по территории земельных участков никто не ездит, поэтому в 

любом случае за сохранность отвечаете Вы.( обратилась к Журавлевой Л.В.) 

Журавлева Л.В.(обращается к Зыковой Е.А.): Когда у нас был участок в 

собственности мы не полностью загораживали, у нас были ворота, они открывались, 

у нас не было загорожено. 



Зыкова Е.А.: прошу моё мнение внести от лица Администрации муниципального 

образования «Починковского района». Что проблема с подъездом спец.техники. 

Хорошо что Вы с Афанасенковым В.В. договорились, что у Вас подъезд с одной 

стороны у Афанасенкова В.В. с другой, это замечательно. Я не могу понять, как 

Администрация Шаталовского поселения будет там чистить. 

Никитенкова А.Е.: до границ земельного участка. 

Зыкова Е.А.: Анна Ефимовна я на земле живу, я была здесь Главой 7 лет. Я не могу 

понять как со стороны Афанасенкова В.В., куда трактор будет снег скатывать? 

Никитенкова А.Е.: до Афанасенкова В.В., дальше он сам чистит свою территорию.  

Зыкова Е.А.: куда? Вы были там, на месте Анна Ефимовна? 

Никитенкова А.Е.: конечно! Правая сторона от подъездного пути там картофельные 

участки которые в настоящий момент не находятся в собственности. Поэтому 

скатывать можно в одну и другую стороны. Теперь то что касается спец.техники, в 

любом случае между ними ограждения… 

Зыкова Е.А.: там тупик! Съездите, посмотрите. Картофельные поля все 

отмежёванные. 

Никитенкова А.Е.: до конца земельного участка находящегося в собственности 

Журавлёвой Л.В. дорогу обратите внимание (показывает ч/б схему участка) она как 

была так и остаётся, потому что отмежёванные земельные участки под картофелем 

они в настоящее время находятся в аренде. Поэтому в любом случае так таковой 

тупик не является тупиком, только за надворными постройками  имеется 

возможность проехать технике. 

Зыкова Е.А.: в данный момент мы обсуждаем чётко подъездные пути! За которые 

бремя ответственности будут нести Администрация Шаталовского сельского 

поселения Починковского района Смоленской области. Вот сейчас Администрация 

бремя ответственности на себя возложит, как эту дорогу потом чистить? Я все 

изучила, все картофельные участки отмежёваны. 

Никитенкова А.Е.: нет там тупика. 

Зыкова Е.А.: прошу внести  в протокол моё мнение. 

Никитенкова А.Е.: уважаемые присутствующие на протяжении многих лет вопрос 

не разрешался, хочу Вам объяснить ситуацию на сегодняшний день как таковую 

ситуацию, на сегодняшний день так таковые границы согласно схемы, указаны 

правильно до границ земельных участков, которые у Афанасенкова В.В. и 

Журавлёвой Л.В. находятся в собственности. Находились в собственности. Эскизы, 

которые здесь сделаны они правильные. В 2015 году эта дорога, которая обозначена 

внизу на схеме от 124 дома до 126 дома, она была стёрта и в связи с тем, что эта 

дорога не была указана, а был указан только проезд со стороны Журавлёвых. По 

решению суда Журавлева Л.В. лишена права собственности на земельный участок, 

т.е. фактически произошла ошибка, или преднамеренно, как нам это кажется, но в 

суде это не было доказано что преднамеренно. Сейчас речь идёт о том, чтобы 

вернуть права Журавлёвой Л.В. на земельный участок, который она получила по 

наследству  от своих родителей. Каждый из Вас имеет земельные участки, 



двухквартирные дома по всему поселению, во дворы домов заезжают, чтобы 

почистить или идёт одна общая дорога, от которой вы сами потом все чистите? Или 

если это  гаражи, то подъезды к ним вы чистите сами. Техника проезжает через двор 

126 дома. Я считаю, что это неверно. Каждый житель этого дома сам будет себе 

чистить. Если что-то случится, то со стороны Журавлёвых можно проехать, никаких 

заборов там нет, а со стороны Афанасенкова стоят надворные постройки, которые 

он должен снести, потому что часть этих построек стоит на земле муниципального 

образования, земле ему не принадлежащей. Он настроил там курятники, парники, но 

это не его уже территория. Если будут возникать проблемы со стороны подъезда 

кв.1 то он должен будет все там разгородить, т.к. он построился не на своём 

земельном участке. Я доступно Вам объяснила? Вот этот  участок, отмеченный на 

схеме подъезда к жилому дому он в 2015 году исчез, и как только он исчез 

Журавлева была лишена права собственности на свой земельный участок, 

Афанасенкову якобы не было возможности подъехать к его квартире по другому. 

Сейчас правда восторжествовала. Мы обратились в проектную организацию 

которой показали и доказали что факт имеет место быть, тем более они отметили 

границы земельного участка по которой будет проходить подъездной путь, вы все 

хорошо знаете что эта дорога была и есть она не ремонтировалась и не чистилась 

потому что жильцы 126 дома фактически проезжали по указанию решения суда с 

2015 года со стороны земельного участка Журавлёвой Л.В.. Если будет какое-то ЧП 

то со стороны Журавлёвой Л.В. никакой претензии не будет, по их земельному 

участку можно подъезжать и делать все что угодно, тем более что эти земельные 

участки что находятся с правой стороны их надворных построек, где были 

картофельные поля они у Журавлёвых в аренде, Чернышевых, они находятся в 

аренде или собственности, т.е проблем с правой стороны дороги никаких не будет и 

если трактор будет чистить дорогу он может свернуть или в право или в лево. 

Никакие права жителей 125 дома не нарушаются, эта дорога проходит за 

земельными участками,  находящимися в собственности жильцов 125 дома. У меня 

все. 

Бачурина О.Н.: Будут ещё какие-то замечания или предложения? 

Валиковене О.О.: у меня предложение. Если этот проект будет сейчас утверждён, 

значит, будут нарушены мои права по вопросу земельному, которые я уже полгода, 

пытаюсь с Администрацией решить, я уже на протяжении полугода вношу свои 

предложения в Администрацию. Если сейчас будет принято, то зачем мы сейчас 

собрались, значит, мой вопрос будет аннулирован, а это не справедливо. 

Бачурина О.Н.: а как вопрос о подъездных путях к домам №125 и №126 касаются 

Вас? 

Валиковене О.О.: сейчас будет утверждён генеральный план  

Зыкова Е.А.: генеральный план уже утверждён и мною подписан 

Валиковене О.О.: когда? 

Никитенкова А.Е.: 5 апреля… 

Зыкова Е.А.: генеральный план утверждён неделю назад 



Никитенкова А.Е.: советом депутатов 

Зыкова Е.А.: теперь изменился закон, и советом депутатов не утверждается. Через 

публичные слушания, все поправки были внесены. 

Валиковене О.О.: подождите, но у нас было прошлое заседание по генеральному 

плану и мы его не утвердили. Здесь. 

Никитенкова А.Е.: 5 апреля 2022 года было согласование с генеральным планом, в 

связи с тем, что все эти схемы и предложения … 

Бачурина О.Н.: у Вас на границе населенного пункта д.Мачулы раньше выходил 

земельный участок за границы населенного пункта. Сейчас генеральный план 

составлен таким образом, что границы населенного пункта по отмежёванным 

границам  земельных участков, если у вас отмежёван границы земельного участка 

определены и определяется земельный участок с границами  на публичной карте 

значит он вошёл в состав населенного пункта Мачулы. 

Валиковене О.О.: так вот, поясняю, у меня был отмежёван весь земельный участок, 

который я хотела взять в аренду,  но администрация утвердила мне только часть 

земельного участка, и о том, что он не полностью утверждён я узнала только не 

давно, меня об этом заранее не предупредили, и теперь получается то часть участка 

у меня входит, а часть остаётся. 

Зыкова Е.А.: по Вашему обращению в администрацию «Починковского района» 

сделаны все запросы и насколько я помню, должен был быть подготовлен ответ. Там 

самый важный запрос был сделать в лесничество, правильно я говорю Анна 

Ефимовна? Относятся ли эти земли к землям лесного хозяйства. Приеду, уточню. 

Никитенкова А.Е.: этот земельный участок является собственностью и 

муниципального образования  

Валиковене О.О.:   соседние участки точно так же находятся на землях лесного 

фонда, и им все оформили 

Зыкова Е.А.: все земли лесного фонда нельзя  оформить, если они не согласованы, 

если лесничество согласовывает что нет никаких рекреационных растений и т.п. что  

бывает  крайне редко. Мы запрос по Вашему вопросу отправили, уточню, пришёл 

или нет.  

Валиковене О.О.:  а т.е. это администрация согласовывает? 

Зыкова Е.А.: да, Починковского района 

Валиковене О.О.:  мне некоторые сказали, что я сама должна это делать. 

Зыкова Е.А.: ни в коем случае вы это делать не должны. 

Никитенкова А.Е.: они должны дать ответ 

Валиковене О.О.: а что дальше, если все согласования прошли и генплан 

утверждён? 

Никитенкова А.Е.: это приложение к генеральному плану, ты обратишься, чтобы 

рассмотрели этот участок. Здесь речь идёт о подъездном пути к дому №126,только к 



нему, здесь не затрагиваются остальные 130 и остальные дома которые идут по 

вашей улице. 

Валиковене О.О.: если границы утверждены, это же значит что они не будут их уже 

передвигать. 

Зыкова Е.А.: в границы д.Мачулы входит лесной фонд, и там участок лесного 

фонда, так в д.Даньково есть, если лесничество Вам согласует то да, если не 

согласует то нет. 

Никитенкова А.Е.: поэтому дают в аренду часть земли, которая находится в 

муниципальной собственности. 

Зыкова Е.А.: мы не можем перенести границы, нам не согласовывает лесничество, 

департамент лесничества. Прежде чем выносить на публичные слушания 

генеральный план он со всеми департаментами согласовывается. Все ставят там 

свою резолюцию. 

Никитенкова А.Е.: меня интересует, когда был утверждён генеральный план и 

распоряжение, есть ли изменения в уставе, что совет депутатов не принимает 

участие при утверждении. 

Зыкова Е.А.: есть Федеральный закон. 

Никитенкова А.Е.: который сегодня появился? во всех сельских поселениях 

согласовывают, а Шаталовское нет. 

Зыкова Е.А.: да, изменения в законодательстве Российской Федерации. Депутаты 

Шаталовского поселения его не утверждают (генеральный план). О районных 

депутатах, прошли публичные слушания, где народ согласился с этим. 

Журавлева Л.В.: где можно взять эти изменения? 

Зыкова Е.А.: Я приеду и Вам лично скажу. 

Никитенкова А.Е.: мне очень интересно, я ждала этого момента, утверждения 

генерального плана Шаталово, поэтому в любом случае план утверждается с  

приложениями. 

Зыкова Е.А.: генеральный план утверждается, а это (схема) отдельная 

Никитенкова А.Е.: какого года вы можете назвать? 

Зыкова Е.А.: 2018 

Никитенкова А.Е.: в настоящий период времени действует план 2015 года до 2023 

года, потому что в 2022 году утверждения не было. Получается втихушку 

администрация районная это сделала. 

Зыкова Е.А.: уважаемые жители, Вы люди, живущие на этой земле каждый 

знающий свои границы, люди которые на публичных слушаниях подняли руки. 

Были замечания и их меняли. И по Шаталово, это же не только в Мачулах. 

Никитенкова А.Е.: в том числе были замечания по Мачулам. 

Зыкова Е.А.: все изменили. 

Никитенкова А.Е.: а откуда знают люди по изменениям? 



Зыкова Е.А.: Вы живете здесь? Вы должны знать? Журавлева Л.В. должна знать, чьи 

защищают права. 

Журавлев:  никто наши права не защищает. 

Никитенкова А.Е.: я думаю в любом случае этим вопросом нужно заниматься, 

писать заявление. т.к для меня это нонсенс я этим вопросом уже 7 лет занимаюсь, 

мне хотелось бы увидеть этот официальный документ. Распоряжение и дату когда 

он был принят 

Валиковене О.О.: так, а почему на прошлом заседании нам об этом не сказали и не 

поставили в известность? 

Никитенкова А.Е.: в ноябре месяце этого ещё не было. Это решение вынесено вчера, 

об утверждении генерального плана поселения. 

Зыкова Е.А.: оно было утверждено в этом году. 

Валиковене О.О.: месяц только начался.  

Никитенкова А.Е.: т.е. граждане деревни согласовали, были согласны, что 

генеральный план всех устраивает, это было 5 апреля, с 5 апреля выждали 

Зыкова Е.А.: не выждали, не путайте Анна Ефимовна, были изменения, публичные 

слушания проходили в 38 населённых пунктах, в Мачулах могли согласовать, а в 

д.Шаталово не согласовали, потому что вносили два изменения, и это тоже нужно 

было внести, и каждое изменение потом по кругу согласовывается со всеми 

департаментами. 

Валиковене О.О.: а в большинстве деревень вообще ничего не согласовывали, 

потому что там не присутствовали люди, а где ноль присутствовало, поставили 

просто так. 

Зыкова Е.А.: там и не надо согласовывать. 

Никитенкова А.Е.:  а где по 3-5 жителей вообще не заезжали. 

Валиковене О.О.: объявлений не было, люди не знали. 

Зыкова Е.А.: как это объявлений не было? были везде объявления, подтверждённые 

в газете  «сельская новь»  

Валиковене О.О.: в Мачулах висит объявление, а на Льнозаводе вся доска в снегу и 

сбитая лежит на дроге. 

Бачурина О.Н.: сейчас она будет ремонтироваться, заказана новая. 

Валиковене О.О.: будет ремонтироваться! Куда вешать объявления? Т.е там 

объявления не было. 

Бачурина О.Н.: публичные слушания у нас идут с жителями деревни Мачулы, а не 

деревни Льнозавод. 

Валиковене О.О.: ну может кто-то хочет поприсутствовать? свои вопросы задать 

Бачурина О.Н.: в приоритете жители д.Мачулы 

Валиковене О.О.: Понятно… 



Никитенкова А.Е.: раньше были объединены две деревни, а теперь мы разделили 

Зыкова Е.А.: Анна Ефимовна, вы как никто другой утверждаете, нормативные 

правовые акты и знаете, что законы меняются  

Никитенкова А.Е.: но вот о том, что поменялся закон в январе этого года … 

Зыкова Е.А.: он ещё в октябре или ноябре поменялся прошлого года 

Никитенкова А.Е.: мы регулярно ведём переписку и с Шаталовским поселением и с 

администрацией муниципального образования 

Валиковене О.О.: Елена Алексеевна, а Вы можете мне пояснить, лесной фонд на 

основании чего может не согласовать какие пункты должны быть для 

несогласования. 

Зыкова Е.А.: Вы написали нам обращение, мы Вам в ответе все поясним. 

Валиковене О.О.: все понятно 

Никитенкова А.Е.: месяц прошёл? 

Валиковене О.О.: нет 

Бачурина О.Н.: выносится на голосование  одобрение проекта планировки 

территории,  с проектом межевания территории застроенной части территории 

кадастрового квартала 67:14:1820101.Кто за одобрение? 

Голосовали: 

За – 10 человек 

Против – 0. 

Воздержались - 0. 

Бачурина О.Н.: принятое решение: Одобрить проект планировки территории,  с 

проектом межевания территории застроенной части территории кадастрового 

квартала 67:14:1820101  

Журавлева Л.В.: можно нам протокол? 

Зыкова Е.А.: в течении 3х дней. 

Бачурина О.Н.: протокол будет составлен с учетом аудио и видеозаписи в течении 

3х дней. 

Валиковене О.О.: а по прошлому протоколу можно мне получить копию 

аудиозаписи? 

Бачурина О.Н.: нет. У нас видеозапись. 

Никитенкова А.Е.: будет ли являться юридическим документом эта утверждённая 

схема? Здесь согласование, а дальше будет идти утверждение? 

Зыкова Е.А.: конечно. 

Никитенкова А.Е.: на базе, какого Совета? 

Зыкова Е.А.: Шаталовского совета. 

Никитенкова А.Е.: будет вынесено решение Совета депутатов  



Никитенкова А.Е.: протокол не является юридическим документом в данном случае, 

но должно быть Решение Совета депутатов об утверждении проекта плана 

планировки  

Зыкова Е.А.: уважаемые коллеги, односельчане, мне было очень приятно всех Вас 

увидеть ,сюда я приезжаю всегда с добрым сердцем ,теплом, потому что с вами 

отбыла 7 лет, не мало сделали, хочу Вас всех поздравить с наступившим 2023 годом 

и пожать вам всем здоровья мира и тепла ,наши тылы были крепки, и конечно 

пожелать сил тем ребятам которые находятся в СВО и защищают наш с вами 

спокойный сон, всего вам самого-самого хорошего. Если есть какие-то проблемы, то 

я всегда с вами на связи. 

Собравшиеся: и Вас с наступившим! 

 

2.РАЗНОЕ 

Никитина Р.М.:  у нас в доме течет 3 года крыша, никто этим не занимается. 

Бачурина О.Н.: у Вас есть управляющая организация. Вы в неё обращались? 

Никитина Р.М.: у нас «ООО ДОРА» 

Зыкова Е.А.: Администрация возьмите на контроль! 

Емельянов В.А.: какая перспектива нашего населения на сегодняшний день? 

Зыкова Е.А.: я Вам могу сказать, что Шаталовское сельское поселение на 

протяжении 7 лет самое передовое поселение в Починковском районе. И я  надеюсь, 

что нынешняя команда эти позиции не сдаст. 

Емельянов В.А.: меня интересует вопрос по  д.Мачулы, где мы живём, какие будут 

изменения? Чтобы люди жили, молодёжь оставалась и развивалась. 

Зыкова Е.А.: Мачулы является той деревней, где есть оставаться молодёжи. Имеется 

кадровая нехватка в «Смоленском поле», именно специалистов, механизаторов 

высокого класса, требуются агрономы. Есть предприятия, они стабилизированы, и 

молодёжи есть, где оставаться. Другой же вопрос хотят ли они оставаться или ехать 

в мегаполис. 

Емельянов В.А.: это мне понятно, мне не понятно, что будет дальше. Мы живём в 

«Тихом царстве», в основном пенсионеры доживают свой век. Будет ли здесь какое 

производство? 

Зыкова Е.А.: производства здесь не будет. Только сельскохозяйственное, которое 

есть. 

Валиковене О.О.: кто-то не хочет здесь оставаться, а кто-то хочет остаться, но не 

хочет работать на свинарниках, а поехать куда-то то автобусы у нас так ходят… 

Зыкова Е.А.: все в автобусе дело?  

Валиковене О.О.: на свинарниках работать….у кого-то аллергия, кто-то не может, и 

что тогда ему оставаться с этой аллергией мучаться? я знаю таких людей, которые 



из-за аллергии не могут работать на свинарниках, а другие из молодёжи хотят иметь 

своё хозяйство. 

Зыкова Е.А.: здесь нет такого количества человек, чтобы пускать сюда автобус. 

Аллергия была, есть и будет всегда. 

Валиковене О.О.:  а если человек становится красный и весь чешется 

Зыкова Е.А.: из-за одного человека меняется, не будет 

Валиковене О.О.:   а другой хочет вести своё хозяйство, а ему нельзя. 

Емельянов В.А.:  а почему нельзя вести своё  хозяйство? 

Валиковене О.О.: смоленское поле так решило, занесёте заразу. Я работала там 3 

месяца, и знакомые работают, нельзя содержать своё хозяйство 

Трифонова И.Ф.: я не работаю там, и  мне никто не запретит, держать своё 

хозяйство. 

Валиковене О.О.: я об этом  и говорю, что нельзя одновременно там работать и 

содержать своё хозяйство. 

Зыкова Е.А.: они не хотят, чтобы у них погибло поголовье 

Емельянов В.А.:  есть такая организация капитальный ремонт, касается 

двухэтажных домов, есть люди, которые не виноваты, что попали в эти здания, 

сейчас не можем разобраться что должен делать капитальный ремонт. 

Зыкова Е.А.: Ольга Николаевна, пометьте себе ответить в письменной форме этому 

человеку, когда на его дом запланирован капитальный ремонт, запланированный год 

и какие виды работ будут проводиться. 

Емельянов В.А.: этот дом № 104 скоро развалится. В этом доме осталось 2 человека, 

которые живут постоянно, остальные 6 квартир , одна из них 3комнатная 30 лет 

закрыта. Мы хотим, чтобы молодёжь туда пошла, все есть. Баня стоит, столовую 

разрушили. 

Зыкова Е.А.: я пришла сюда в 2015 году, баня у вас в таком же состоянии и была, 

столовая была разрушена, мы разговаривали с «Тропарево» о восстановлении 

столовой, но они говорят : -  «а что здесь восстанавливать? если есть только один 

каркас и нет крыши и разбитые окна», не мы и не наше поколение это все развалило 

Емельянов В.А.: наше поколение строило, а ваше развалило. 

Зыкова Е.А.: если столовую восстановить, кто в неё будет ходить? 

Трифонова И.Ф.: в столовую ходить не будут, большое поселение, а бани нет! 

Зыкова Е.А.: Анна Ефимовна меня поддержит, потратили много  денег на 

строительство бани в Стодолище, а она не рентабельна! Все фракции вложились, а 

теперь Администрации Стодолищенского поселения приходится  бюджетные деньги 

тратить на её содержание! 

Емельянов В.А.: меняются управляющие кампании, в доме слабый напор воды, 

хватает только сварить пищу. Сейчас же 21 век, человек имеет стиральную машину, 



душевую кабину, летом позвонишь, вода в песок уходит, зимой по трубам не 

проходит. 

Валиковене О.О.: два коротких вопроса можно?  

Зыкова Е.А.: да! 

Валиковене О.О.: дорога через д.Мачулы которая проходит через мост и на 

д.Льнозовод какое значение имеет? 

Зыкова Е.А.:  дорога «автодор» 

Валиковене О.О.: областная, федеральная? 

Зыкова Е.А.:  областная дорога 

Никитенкова А.Е.: она не чищенная, мост, подходы и подъезды 

Валиковене О.О.: у меня другой вопрос был, на каком расстоянии можно просить 

автобус останавливаться на этой дороге, на расстоянии 600 или 800 метров друг от 

друга, у нас есть остановка на этой дороге,  и есть остановка здесь в центре 

д.Мачулы 

Зыкова Е.А.:   в маршруте движения чётко есть точки остановки  

Валиковене О.О.: да две точки, а мы посередине 

Зыкова Е.А.:   допустим я еду из Смоленска и очень хочу чтобы мне остановили 

возле Лаваша(магазин), чтобы я вышла, перешла и пошла домой, а мне говорят нет, 

есть остановка. 

Жители: это нарушение маршрута 

Зыкова Е.А.:   нельзя, если водитель на себя берет такую ответственность, он 

остановится  

Валиковене О.О.: т.е. такого закона что остановка и 600 метров нет 

Емельянов В.А.: ну так что с моим вопросом? 

Зыкова Е.А.:   Ольга Николаевна все по программе капитального ремонта дома вам 

письменно ответит. 

Емельянов В.А.: с 2016 года ничего не делают, люди платят взносы  

Зыкова Е.А.:  все платят, и я плачу. 

Валиковене О.О.: администрация может дать ответ, что можно сделать и что будет 

сделано. Если мне пишут что этого нельзя или мы переслали туда-то… 

Зыкова Е.А.:  есть зона ответственности, на что может ответить администрация, а 

есть где может ответить только департамент. Есть программа капитального ремонта, 

Ольга Николаевна приедет к дому №104 и что запланировано по ремонту на этот год 

по данному дому, и она сможет ответить! Перед капитальным ремонтом приезжает 

ещё раз комиссия, за полгода, если капитальный ремонт запланирован на 

следующий год  где они все прописывают, а если ещё что-то дополнительно 

запланировали, допустим отмостку не нужно делать, т.к. она была 5 лет назад в 



хорошем состоянии, но на данный момент она потрескалась, то теперь  её нужно 

делать и они её в свой приезд осметят. 

Валиковене О.О.: хорошо, тогда ещё на счет разграничений полномочий между 

администрацией Шаталово и администрацией г.Починка. Пишу в Шаталово о том 

что нужно спилить ветки, спилить гнилое дерево т.к. человек боится мимо него 

ходить, Шаталово пишет что переслали в комиссию по благоустройству в 

районную, даже не указали в какую комиссию, где она расположена, написали что 

переслано Ваше обращение в комиссию занимающуюся благоустройством, кто 

конкретно занимается ,где эта комиссия расположена ,ничего не указано. 

Бачурина О.Н.: что касается веток то это ответственность электриков 

Валиковене О.О.: так я об этом пишу уже полгода. 

Никитенкова А.Е.: насколько я знаю, что Шаталовское поселение сделали запрос 

для электриков, они должны выехать и посмотреть. 

Валиковене О.О.: у меня копии все есть. Гнилое дерево тоже туда же? 

Бачурина О.Н.: гнилое дерево комиссия должна была  рассматривать 

Зыкова Е.А.:  есть реестр по спиливанию деревьев, значит, его туда внесли. 

Валиковене О.О.: они его осматривали и написали, что моему дому оно не угрожает, 

но дело не в моем доме. Оно упадёт на дорогу и на людей проходящих. 

Никитенкова А.Е.: повторно обратите внимание на это дерево возле 130 дома. 

Зыкова Е.А.: есть ещё вопросы в рамках района? 

Валиковене О.О.: а после прошлого заседания Вы подтверждаете, что составленная 

Вами копия протокола в письменном экземпляре соответствует тому как 

проводилось заседание?  

Бачурина О.Н.: протокол составлялся с видеозаписи 

Валиковене О.О.: т.е. вы полностью подтверждаете? 

Зыкова Е.А.:   от какого числа был протокол? 

Никитенкова А.Е.: в ноябре 22 

Валиковене О.О.: т.е. вы полностью подтверждаете, что протокол в письменном 

варианте полностью соответствует, что было записано на аудио и видеозаписи? 

Зыкова Е.А.:    я отвечу на этот вопрос. Собственники у Вас претензии есть по 

ноябрьскому протоколу? Здесь чётко нужно очертить, есть здесь собственники, 

претензии на сколько я знаю Анна Ефимовна, были. 

 Никитенкова А.Е.: есть перефразированная информация 

Зыкова Е.А.: я не понимаю, для чего это сейчас обсуждается? Вы утвердили новое 

Валиковене О.О.: ну потому что мои предложения, вернее мои поправки не были, по 

моим словам не были поправки сделаны 

Бачурина О.Н.: сделаны. 



Валиковене О.О.: вот я и спрашиваю, вы подтверждаете свой протокол своими 

словами? 

Зыкова Е.А.: Здесь проблема, 4 семьи, этот подъезд Вас вообще не касается! И это 

никаким боком не затрагивает вас. 

Валиковене О.О.: мои слова не так были написаны, как я их сказала. 

Никитенкова А.Е.: речь шла в вопросе разное, была частично искажена информация 

в протоколе.  

Валиковене О.О.: частично но довольно сильно ,поэтому у меня возникли 

претензии.  

Валиковене О.О.: т.е. Вы это подтверждаете согласно с аудиозаписи? 

Бачурина О.Н.: в соответствии по аудиозаписи. 

Валиковене О.О.: Т.е. Вы это подтверждаете. Копию  видеозаписи я могу получить? 

Никитенкова А.Е.: сегодня? 

Валиковене О.О.: нет, не сегодня 

Валиковене О.О.: могу? 

Зыкова Е.А.: я хочу сказать, что до такой степени не доверять администрации и 

Главе, ну нельзя не доверять  

Валиковене О.О.: а почему?  

Зыкова Е.А.: если Вы, например, сказали я хочу чтобы это было синее а она 

записала что люди проголосовали за красное, она не перефразировала 

Валиковене О.О.: послушайте, а если не доверяют мне то что я внесла то что я не 

так говорила, нет ты так говорила ,потому что у нас так записано ,тогда 

предоставьте аудиозапись ,копию предоставьте ,я сверю дальше 

Бачурина О.Н.: вы можете прослушать 

Валиковене О.О.: не прослушать, а копию я могу получить  

Кузьменкова Г.А.: уважаемые, тех слов, которые были сказаны или не сказаны… мы 

собрались сегодня для проекта. Здравствуйте! 

Валиковене О.О.: Здравствуйте! 

Кузьменкова Г.А.: для проекта мы собрались! Никак не для этого! 

Валиковене О.О.: Вы куда то спешите? 

Кузьменкова Г.А.: у меня рабочий день ещё не начался. 

Зыкова Е.А.: в разрезе Починковского района нужно ещё что решить? 

Никитенкова А.Е.: в интернете прошла информация, что ведётся некоторыми 

вопросы по Шаталово приезжает Островский 

Зыкова Е.А.: приезжает Островский по внутренней дороге, которая принадлежит 

Министерству обороны 



Никитенкова А.Е.: правильно, Министерство обороны никак не реагирует на 

обращения района и депутатов, т.е. это было, есть и остаётся 

Зыкова Е.А.: Анна Ефимовна, и прошу всех призвать ,огромное спасибо что все-

таки наша областная власть присоединяется к нам  

Никитенкова А.Е.: это уже не в первый раз. 

Зыкова Е.А.: по дороге это в первый раз. 

Никитенкова А.Е.: а первая дорога их не касалась? 

Зыкова Е.А.: первую дорогу делала я лично. 

Никитенкова А.Е.: и земля, которая под рынком, я знаю. 

Зыкова Е.А.: изначально когда было перемежевание генерального плана 

,перемежевание гарнизона, когда гарнизон открывали ,они сразу все выделили и в 

2015 году утвердили, и когда мы сделали наложение, вышла что это земля 

отчуждения, причём собственники могут не уведомлять муниципалитет. Они 

отчуждение сделали, а муниципалитет не уведомили, а мы все оформили. 

Никитенкова А.Е.: т.е. все пятиэтажки до второго КПП. 

Зыкова Е.А.: только дорога. 

Никитенкова А.Е.: а пути к жилым домам? 

Зыкова Е.А.: это принадлежит Министерству обороны. Выделили под детским 

домом, включая где стадион построили, Детский дом отчуждение делало в 

администрацию, и школу вынесли, для того чтобы этот оформить. 

Зыкова Е.А.: всех было очень приятно видеть! 

Валиковене О.О.: жители двухэтажек спрашивают, почему не ведётся уборка в 

подъездах? 

Бачурина О.Н.: к сожалению, у двухэтажек есть управляющая организация и 

обслуживающая организация, этот вопрос к управляющей и обслуживающей 

организации. 

Никитенкова А.Е.: вот сейчас по 104 дому было тоже самое. 

Зыкова Е.А.: по этим вопросам нужно в управляющую организацию, если 

управляющая организация не даёт никаких ответов, тогда обращаетесь в 

администрацию. 

Бачурина О.Н.: если в доме выбран непосредственный способ управления и 

отказались от управляющей организации, все капитальные ремонты которые должна 

в принципе делать управляющая организация, общего имущества, делают 

собственники 

Валиковене О.О.: уборка подъездов 

Валиковене О.О.: что у нас с телефонной связью? Что стационарные телефоны, вот 

немножко подальше от центра Мачул и все и люди не могут связаться не по поводу 

врачей не по поводу, почему и куда обращаться? 



Бачурина О.Н. : был вопрос по улучшению качества цифровой связи, было 

обращение чтобы собрать подписи ,чтобы сделать обращение через госуслуги чтобы 

попасть в программу и поставить вышку. 

Валиковене О.О.: а где этот опрос,  и каким образом проводился? у нас никто не 

знает. 

Никитенкова А.Е.: единственная просьба от имени присутствующих как можно 

больше, не одно объявление, а вешайте  двадцать одно, чтобы люди знали. 

Бачурина О.Н.: мы вешаем объявление, печатаемся в газете, мы не можем каждый 

раз по двадцать листовок печатать. 

Никитенкова А.Е.: газету читают 2500 читателей по Починковскому району, где 

30 000 население 

Зыкова Е.А.: подписывайтесь все на газету! 

Бачурина О.Н.: в чем проблема?200 рублей на полгода и вы будете владеть всей 

информацией. Подписывайтесь через администрацию, мы каждую пятницу их сюда 

привозим. 

Валиковене О.О.: они со Льнозавода будут сюда приходить за газетой? 

Бачурина О.Н.: если надо и на Льнозавод завезём. 

Валиковене О.О.: а на счет телефонной связи, что как чего? 

Бачурина О.Н.: в программу никто не вступил, Вы можете лично обращаться по 

поводу качества цифровой связи ,по её улучшению, писать обращение. 

Валиковене О.О.: а у кого нет госуслуг? 

Бачурина О.Н.: у всех они уже должны быть. 

Валиковене О.О.: у бабушки сидит 83 года, плачет ей не дозвониться не до чего 

Бачурина О.Н.: не мой приоритет,  что государство перешло  полностью на портал 

государственных услуг 

Валиковене О.О.: подскажите как теперь или как написать. 

Бачурина О.Н.: теперь все решается через портал государственных услуг, любое 

заявление можете подать через них, заявление на регистрацию брака, расторжение, 

регистрацию ребёнка, определение в школу… 

Никитенкова А.Е.: т.е. Вы для них отхожий материал которые не умеют 

пользоваться  интернетом, это уже пройдённый этап 

Валиковене О.О.: так администрация тогда на что у нас, вот кто-то не может они не 

могут тогда в администрацию  обратиться или каждый сам? 

Никитенкова А.Е.: могут, на основании заявления, без бумажки букашка. 

Валиковене О.О.: вот я и спрашиваю, а как мы можем? 

Никитенкова А.Е.: ещё раз повторяю, сказать это одно, а обратиться это уже другое. 

Бачурина О.Н.: насколько я знаю, в Мачулах стоит вышка  



Валиковене О.О.: усилителей нет и что толку, ни теле2 не работает, ни мегафон ни 

Билайн. В тундре мёртвой зоны нет, а у нас… 

Бачурина О.Н.: в границах безопасности аэродрома многие сигналы глушатся, и 

поэтому вы ничего не сделаете, потому что сигналы будут глушиться. 

Валиковене О.О.: ну тогда бы они полностью бы глушились, я прохожу 500 метров 

у меня берет. Если на верху здесь есть связь, а в низине  на 500 метров нет 

Бачурина О.Н.: я не специалист и сигналам не могу вам ничего сказать. 

Валиковене О.О.: а на счет копии аудиозаписи вы можете мне сказать? копию 

аудиозаписи я могу у вас получить? 

Бачурина О.Н.: соберите согласие всех людей присутствовавших на прошлом 

собрании, что они согласны чтобы мы Вам её предоставили. 

Валиковене О.О.: копию аудиозаписи я могу у вас получить? 

Бачурина О.Н.: у нас нет аудиозаписи одним файлом, у нас аудио и видео разными 

файлами. 

Валиковене О.О.: если я флэшку Вам дам вы можете мне записать? 

Бачурина О.Н.: видеофайл полностью? у нас нет отдельно аудио или отдельно 

видео, целиком оно идёт. Мы же не записываем отдельно картинку отдельно звук. 

 

 

Вопрос повестки дня исчерпан. 

 

Публичные слушания объявляются закрытыми.    

 

      
Председательствующий            _________          О.Н. Бачурина 

 

 

Секретарь                                  _________           Рыбакова Н.Н. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 


